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1. Begrüßung /Moderation (ER-Vorstand German Gustafsson, Herr Frey) 

 Festlegung der Tagesordnung analog der Agenda. 

 Genehmigung des Protokolls der ER-Sitzung vom 17. März 2021: 
o Das Protokoll ist auf der website zum Download verfügbar  eine 

Weiterleitung innerhalb der Klassenverteiler des Links ist parallel 
gewünscht.  

2. Bericht des Schulsprecherteams (Helena, Estella) 
 

 Schulpullover sind fertig und werden aktuell verpackt (Jutebeutel, Flyer),  
die Übergabe an SuS läuft in Absprache mit Frau Bandemer. 

 SR-Sitzung am 22.04., Babette (ER) & Herr Frey nehmen ebenfalls teil 

 Lt. Schulsprecherteam liegen keine Beschwerden vor, die meisten Fächer 
funktionieren ohne Probleme, allerdings fällt anscheinend das Fach Mathe 
ohne Präsenzunterricht besonders schwer. 
 

3. Bericht des Schulleitung Teams 
 

 Aktueller Stand „AG Schulprogramm“ (Frau Grusnick) 

o Gründung 2018. Das Schulprogramm basiert auf dem Leitbild, was Ende 
2018 erarbeitet wurde. März/April 2019: Verständigung zur 
Schwerpunktsetzung, Sept. 2019: Entwicklung des Schulprogramms als 
neue ZLV, Feb. 2020: Beteiligung der Gremien (SR und ER). 

o Projekt wird über eine Schulentwicklungsgruppe getrieben – im Fokus steht 
„was Schule wirklich auszeichnet und was im Mittelpunkt der Schule stehen 
sollte“. 

o Es soll dynamisch bleiben und bewusst als Mindmap dargestellt und 
„gelebt“ werden, so dass es sich immer wieder anpassen kann. 

o Kernaspekte des Programmes „ewg mitgestalten“ lauten: Schule leben, 
Soziales Lernen, Unterricht, Demokratieerziehung und Vernetzung 

o Nächste Schritte: Präsentation in der Lehrerkonferenz, Visualisierung der 
Ansätze in einem animierten Film (kein Imagefilm). 

o *Für mehr Details siehe Anlage „Präsentation des Schulprogramme“. 

 Schulentwicklungsgruppe (Herr Wessel) 

o 21.04. Gründungssitzung der Schulentwicklungsgruppe (gewählt auf der 
letzten Lehrerkonferenz und bestehend aus Herr Haselhorst (verantwortlich 
Schülerpartizipation), 2 Vertreter:innen der Schulleitung, 3 Vertreter:innen 
aus dem Kollegium), Team für 2 Jahre gewählt. 

o Im Fokus ist das Thema „Unterrichtsentwicklung“ – mit als Erstes soll die 
Stärkung von Selbständigkeit der SuS angegangen werden. 

https://www.ewg-hamburg.de/wp-content/uploads/2021/03/Protokoll-4.-ER_Sitzung-17.03.2021_V2.pdf
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4. Beantwortung gesammelter Fragen aus der Elternschaft  

 Umzug in das Hauptgebäude  
o Projektleitung „Sanierung“ hat bestätigt, dass der Umzug nach wie vor lt. 

Planung läuft. Übergabe ist auf Ende Mai verschoben, der Hauptumzug 
findet aber aktuell wie geplant in der letzten Woche vor den Sommerferien 
statt. 

o Ursprünglich wären alle Schüler in dieser Woche auf Klassenfahrt. Da diese 
aber durch Corona dieses Schuljahr nicht stattfinden werden, ist es sehr 
wahrscheinlich, dass die Schüler in der Woche im Homeschooling sein 
werden, aber dies wird zu gegebenem Zeitpunkt entschieden. Die 
Umzugswoche wird in der Woche vom 14.06. stattfinden. 

o Es wird vermutlich auch zwei Umzugstage geben, an denen die Schüler 
Schulfrei haben, damit die Lehrer in Ruhe alles Eingepackte auf Schäden 
prüfen können. Das wären der 25. Mai und der 21. Juni, wann die Schüler 
schulfrei hätten. Dies muss noch durch die Schulkonferenz bestätigt 
werden. Firma Hertling für den Umzug bestätigt. 
 

 Neue 5. Klassen 
o Es wird 5 neue 5. Klassen geben. 

 

 Abschied von Herr Frey 
o Herr Frey hatte am ewg die beruflich schönste und zufriedenstellenste Zeit 

seines Arbeitslebens. Sein Abschied Mitte August hat nichts mit dem ewg 
zu tun (Herr Frey ist fest überzeugt, dass das gesamte Team wirklich gut 
aufgestellt ist). 

o Position der Schulleitung wird voraussichtlich erst zum 01.02.2022 besetzt. 
Diese wird extern über die Schulbehörde ausgeschrieben werden. Herr 
Wessel wird die Schule bis dahin kommissarisch leiten. 
 

 Digitalpakt / IT-Bedarfsliste 
o Schulverein übernimmt 50% (=€ 4.000) für die Trolleys, Rest Schule. 
o Teilweise werden Kosten über den Digitalpakt finanziert, zudem vergibt die 

Behörde zusätzlich pro Jahr € 10.000 an jede Schule für Hardware, 
Wartung, etc. Die restlichen Kosten muss die Schule selbst zahlen.  

 

 Sportangebote in der Schule 
o Sportangebote in der Schule nach wie vor nicht möglich, u.a. sind auch 

Lehrerverbände und Elterngremien überwiegend dagegen. 
 

 Lernrückstände / Lücken / Nachholbedarf / Anzahl Videokonferenzen 
o Die Vertretungssituation ist mittlerweile angespannt  es ist leider Ausfall 

zu verzeichnen.  
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o Ständiger Kontakt zwischen Stufenleitung und Klassenleitung, um beim 
kleinsten Anzeichen reagieren zu können. Eltern werden gebeten, im Falle 
Hilfe bei Klassenleitung und Stufenleitung (Pyramide) zu suchen. 

o Konkret hat 1/3 einer 9. Klasse aktuell Schwierigkeiten  in der 10. Klasse 
werden seitens des ewg die Lerninhalte angepasst, fachliche wie auch 
methodische Lücken werden genau analysiert, um Lösungen zu finden. 

o Es wird eine Mindestanzahl an Videokonferenzen seitens des ewg 
garantiert – es soll jedoch auch ausreichend Zeit für Übungen bleiben. 

o Wiederholung eines Schuljahres: Wie gehabt kann ein Wiederholungs-
antrag gestellt werden. Es scheint, dass am ewg nur einzelne davon 
Gebrauch machen werden. 
 

 Präsenz der 12. Klasse, respektive anderer Klassen 
o Politischer Wille lt. Senator / Schulleiterdienstbesprechung ist, dass 30% 

der SuS an einer Schule sein dürfen – dies ist aktuell noch in der 
Besprechungsphase („Sorgenkind“ des ewg ist die 11. Stufe). 
 

 Corona / maximale Präsenz vor Ort von SuS 
o Schulen sollen für so viele Kinder wie möglich in den Präsenzunterricht, 

Schnelltests laufen optimal (von über 3.500 Tests gab es am ewg bis dato 
einen positiven Fall), schwangere Lehrkräfte dürfen lt. Verordnung nicht 
mehr in Präsenz unterrichten. 

 

 Änderung für die kommende Abiturjahrgänge (geplante geänderte APO-
AH-Regelung) 
o Geplante Änderungen: Weitere Infos. 
o Das war im Rahmen des Schulfriedens vereinbart worden (durch alle 

Parteien, Ausnahme AFD). 
o Die geplanten Änderungen der APO-AH sind bis zur Entscheidung auf 

Bundesebene (voraussichtlich November 2021) erst einmal aufgeschoben 
worden. Umgesetzt werden nur die Erhöhung die Drittelregelung der 
Präsentationsprüfung zum 1.8.2021. 

o Die neue Regelung sieht vor, dass anstatt wie jetzt 32 Wochenstunden 40 
Wochenstunden für das Abitur eingebracht werden müssen. 

o Die geplanten Änderungen sind erstmal vom Senator gestoppt worden  
o Es gibt dazu Stellungnahmen der VEHG und GEST, sowie der VLHGS 
o Aktuelle Regelungen: Ausbildungs- und Prüfungsordnungen - hamburg.de. 
o Änderungen bzgl. Corona:  Weiterführende Informationen. 

 

 Fremdsprachen in der Oberstufe / wählbare Kurse 
o Für die kommende Oberstufe ist bei den Wahlen der Profile und 

Prüfungsfächer das Sprachprofil aufgrund sehr geringer Anwahlen 
nichtzustande gekommen.. Es haben sich wohl 10 Schüler für Spanisch 
entschieden (7 als Sprachprofil und 3 als Prüfungsfach). Französisch haben 
wohl nur drei Schüler gewählt. Es fehlen durch Corona die Schüler, die 
sonst aus dem Ausland zurückkehren, und sowohl das Sprachprofil, als 

https://bdk-online.info/wp-content/uploads/sites/6/2020/12/Brief_AL_Obersufe_APO-AH.pdf
https://www.hamburg.de/bsb/ausbildungs-und-pruefungsordnungen/
https://www.hamburg.de/bsb/pressemitteilungen/14880296/2021-02-05-bsb-anpassungen-beim-abitur/
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auch die 2. Fremdsprachen anwählen. Vor Jahren hat man am ewg einen 
ähnlichen Fall gehabt und die Kurse der 11 + 12 Klassen in Spanisch 
gemeinsam 1x die Woche unterrichtet und 1x getrennt Auch bei den 
umliegenden Schulen ist eher der Eindruck, dass man keine Schüler 
abwerben kann. Die Schule wird versuchen Spanisch als Wahlkurs 
anzubieten. Die betroffenen Eltern bitten, dass doch noch eine Möglichkeit 
gefunden wird, sich in der 2. Fremdsprache im Abitur auf erhöhtem Niveau 
prüfen zu lassen.  

o Ob das Fach Informatik in der Oberstufe zustande kommt, ist noch unklar. 
Herr Dr. Reese, der nun als stellv. Direktor am Gymnasium Hoheluft ist, war 
der Einzige, der berechtigt war dies in der Oberstufe zu unterrichten. Es 
laufen Bewerbungsgespräche für einen neuen Informatiklehrer. Es wird 
versucht, einen jahrgangsübergreifenden Kurs der 11+12 Klassen (2 
Wochenstunden) zu ermöglichen. 
 Diskussion wurde aufgrund des zunehmenden Detailgrades verlegt. 
 

 Wie viele Spanisch/Französisch Kurse wird es in der nächsten 6. Klassen 
geben, wie viele Kinder haben Ihren Wunsch nicht erhalten? 
o Drei Spanisch- und zwei Französischkurse 

 
 

5. Bericht des Elternrates (Gremien, AGs)  

 KER31 + VEHG-Sitzung (Conny) 
o VEHG - geplante geänderte APO-AH-Regelung: Präsentationsprüfung wird 

verändert. Anteil Präsentation wird zugunsten Nachgespräch verringert. Die 
geplanten Änderungen sind erstmal vom Senator gestoppt worden.  

o Hierzu gibt es eine Stellungnahme der VEHG (Vereinigung 
Elternratsvorsitzender Hamburger Gymnasien) und der VLHGS 
(Vereinigung der Leitungen Hamburger Gymnasien), bei Interesse geben 
wir diese gerne weiter. 

o Die VEHG weist daraufhin, dass in dieser schwierigen Zeit, die Schulen 
weniger Leistungsdruck machen sollen, sondern sich mehr um das soziale 
Miteinander kümmern müssen. 

o KER31 – KER-Mitglieder berichten vom Stand des Homeschoolings, 
insbesondere bei einigen Vorschulklassen ärgern sich die Eltern sehr, dass 
sie ihr Kind zur Vorschule angemeldet haben und damit zu Hause behalten 
müssen, anstatt es in der Kita zu lassen, da wäre es betreut gewesen. In 
einigen Schulen klappt das Homeschooling nicht gut. Wir am ewg sind in 
der glücklichen Lage, dass zumindest die Stundentafel zwar nicht immer mit 
VK abgebildet wird, aber zu der Zeit, wo Unterricht wäre die Aufgaben im 
Aufgabentool erscheinen. Im Vergleich schneiden wir mit dem ewg recht 
gut ab.  
 

 Initiative Verkehrsberuhigung Gustav-Falke-Str. (Helena, Babett) 
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o Brief vom Schulsprecherteam  positive Resonanz aus Politik. Einladung 
Schulsprecherteam beim Mobilitätsforum „Zukunft gestalten. 

o “   Schwerpunkt lag auf Fahrradstraßen, Anliegen wird geprüft. 
 

 Organisation EV-Treffen am 4. Mai 2021 (Conny) 
o Einladung folgt. Digitale Konferenz mit virtuellen Räumen. 
o Ziel ist die Stufenweise Vernetzung aller Elternvertreter. Es wird jeweils pro 

Stufe einen virtuellen Raum geben, wo sich die Elternvertreter der 
jeweiligen Stufe kennenlernen können und gemeinsame Themen/Fragen 
sammeln können. Diese werden hinterher im gemeinsamen digitalen Raum 
gesammelt und von Herrn Frey beantwortet. 

o Mindestens 1 Elternvertreter pro Klasse, maximal 4 Elternvertreter pro 
Klasse. 
 

 BOSO AG / Vorbereitung BOSO (Berufs- & Studienorientierung) (Jascha) 
o 2021 als digitale Messe via Zoom angedacht, ca. 10 Berufsfelder. 
o Termin: 8. Juni 2021 von ca. 19:00 Uhr – 21:00 Uhr. 

 
 Schulverein (Detlef) 

o Großteil der Finanziellen Ressourcen des Schulvereines gehen in den 
Schulkiosk. 

o IT-Schränke, IT-Transport Trolleys für die 120 iPads + Laptops können 
nicht aus dem Digitalpakt gezahlt werden, da das Geld für Hardware 
Zweckgebunden ist. Der Schulverein sagt zu, die Elternratsinitiative der 
Finanzierung der benötigten IT-Schränke und IT-Transport Trolleys nach 
Kräften zu unterstützen. Z.B. durch eine Spendenaktion im September etc... 
Im Juni dann näheres dazu. 
 

 Kaifu-ER-Sitzung (Katja) 
o Das Kaifu zieht in die KTS. Es lagen Vorbehalte und Sorgen der Eltern vor, 

die inhaltlich an die eigenen Erfahrungen vor dem Einzug ins KTS durch 
unsere Kinder der 8-12 Klassen vergleichbar waren. Unser ER konnte gut 
beraten und einige Sorgen nehmen. 
 

 LI-Elternabende in Planung / Digitales Elterncafé (Maren, Chris) 
o Elternabend „Suchtprävention, Alkohol, Cannabis, Nikotin“ vom LI findet am 

27. Mai via Adobe Connect von 19:00-20:30 statt. 
o Elternabend „Digitale Medien / Mediennutzung, Klasse 5-8, aktuell 

ausgebucht  neuer Termin für neues Schuljahr 2021 wird anvisiert  
o Digitales Elterncafé  Überlegungen in Kooperation mit dem LI ein Eltern-

Digital-Café ins Leben zu rufen. 
 

 Feste/Aktionen (Jascha, Chris) 
o AG gegründet um sich Gedanken bzgl. eines Corona-Abschied Festes zu 

machen  Eltern können sich gerne mit Ideen einbringen 
(ewg.elternrat@ewg-hh.de). 
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o Aktuell: Gesucht werden gute Ideen / gemeinsamen Aktionen, die das 
soziale Miteinander / „Wir“-Gefühl stärken (bspw. Video, etc.). 

o Zukünftig: Idee eine „Back-to-School-Feier“ umzusetzen / Planung einer 
Corona-Abschiedsfeier mit viel Symbolik. 
 

Ganztagsausschuss (Kerstin, Detlef) 

 Arbeitsgruppe gegründet. Sie besteht aus 2 Lehrern, 2 Eltern und 2 Schülern. 
Bestehendes Konzept der Lerninsel wird reflektiert 
 

Teilnehmer: ER-Vorstand (Conny García, Germán Gustafsson, Jascha Augustynowicz) sowie 
weitere Teilnehmer des Elternrates, interessierte Eltern, Frau Grusnick (Abteilungsleiterin 9+10) 
für die Vorstellung des Schulprogramms, sowie die Schulleitung Herr Frey, Herr Wessel. 

EV-Treffen: Dienstag 4. Mai 2021 – 19:30 

Nächste Elternratssitzung: Mittwoch, 2. Juni 2021 – 19:30 

Protokoll: Christiane Hoffmann / Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 


